

# EXPRESSION LIBRE

En application de l'article L.2121-27-1 du Code Général des Collectivités Territoriales, cette page est destinée à la libre expression politique des élus municipaux. La rédaction décline toute responsabilité sur la teneur des propos tenus.

## Groupe « Vivons Notre Ville »

Je vous présente, au nom de l'équipe Vivons Notre Ville, nos vœux les plus chaleureux de bonne et heureuse année pour vous-même et ceux qui vous sont chers. Que 2023 vous garde en bonne santé et vous apporte réussite et succès dans vos projets personnels et professionnels.

La sécurité pour tous et partout sur la commune est le préalable indispensable pour que les Deuillois puissent vivre dans une ville ouverte et généreuse, une ville qui privilégie le vivre-ensemble.

Depuis 6 ans, nous partageons à Deuil-La Barre des fêtes de fin d'année paisibles. Ceci grâce à la vigilance des habitants mais aussi par cette synergie que nous avons su mettre en place entre Police Nationale et Police Municipale. Nous avons aussi su associer des partenaires incontournables comme les bailleurs sociaux, les gardiens d'immeubles ou encore les responsables d'établissements scolaires.

Je tiens à saluer tout particulièrement la Police Nationale avec l'arrivée du nouveau commissaire, Stephan PILORGET et son adjoint, Nicolas HAINE qui travaillent aux côtés de la Police Municipale et des services de la Ville pour la préservation de notre cadre de vie, le service jeunesse et des médiateurs.

Je n'oublie pas le travail effectué par les sapeurs-pompiers (3 000 interventions / an sur l'agglomération) sous l'autorité du Lieutenant Christophe SUEUR.

Depuis 2014, des efforts considérables ont été menés en matière de lutte contre l'insécurité ; je pense notamment à la vidéoprotection, outil incontournable qui ne peut remplacer l'humain mais qui vient en soutien aux patrouilles sur le terrain. La vidéoprotection a permis notamment d'identifier les auteurs de tirs de pétards au lycée intercommunal Camille Saint-Saëns.

Face à la délinquance, il n'y a pas de solution unique mais des actions multiples qui doivent être engagées en lien avec le pouvoir judiciaire mais aussi avec les acteurs de la prévention. La Communauté d'Agglomération Plaine Vallée (CAPV) est en passe de mettre en place un Conseil Intercommunal de Sécurité et de Prévention de la Délinquance (CISPD).

La Ville de Deuil-La Barre se réjouit d'accueillir le nouveau Sous-préfet, Dominique LEPIDI, qui a pris à bras le corps les problèmes de sécurité et accompagne nos forces de l'ordre avec dynamisme, détermination et efficacité sur le terrain.

À Deuil-La Barre, nous avons choisi de dire non à l'absence de respect, non aux zones de non-droit, non au communautarisme et à l'insécurité qui ne deviendra jamais la première des inégalités.

Ensemble nous devons refonder chaque jour le pacte républicain !

Slimann TIR, Adjoint au Maire délégué à la sécurité, aux préventions, au commerce, au développement économique et à l'emploi l'équipe « Vivons Notre Ville » [www.scolan2020.fr/](http://www.scolan2020.fr/) [@muriel.scolan](https://www.facebook.com/muriel.scolan)

## Groupe d'opposition « Ensemble pour Deuil-La Barre »

La tradition des vœux représente encore cette année un exercice singulier. Après des mois marqués par la parenthèse du Covid-19, nous espérons tous retrouver en 2022 plus d'insouciance. Ce fut difficile, notamment avec la guerre en Ukraine, la crise énergétique et les conséquences du réchauffement climatique. Tous nos meilleurs vœux vous accompagnent pour aborder 2023 avec confiance et sérénité. Nous vous soutiendrons dans la mobilisation de toutes les énergies et de toutes les solidarités.

Le cadeau de la majorité municipale aux familles deuilloises pour 2023 se résume par un nouveau mot : **le prépaiement** ! Voté lors du dernier conseil municipal du 12 décembre malgré notre opposition, il sera mis en place pour la plupart des prestations liées notamment au quotidien des enfants, les services de la petite enfance, les accueils périscolaires, les accueils de loisirs, la cantine scolaire, ainsi que pour les activités comme Inisport, les ARTeliers, l'Ecole de musique, etc.

Depuis 2014, les règlements intérieurs ont pourtant été rationalisés, impliquant réservations obligatoires et grandes anticipations qui parfois peuvent se révéler contraignantes. Pour les activités culturelles et sportives, l'inscription annuelle a une valeur d'engagement. Tous les outils d'une bonne gestion existent déjà ! Quel est l'objectif de ce changement présenté comme un service ? Lutter contre les impayés ? C'est une des raisons avancées, sans aucun chiffre à l'appui, sans différenciation entre impayés liés à une grande précarité ou non-paiements chroniques mal intentionnés.

Un impayé lié à de grandes difficultés peut aussi avoir le mérite d'identifier un problème, certaines familles n'inscriront plus leurs enfants... et au-delà, comment pouvons-nous garantir que tous les enfants pourront bénéficier des prestations ? Il aurait vraiment été plus agréable à la veille d'une nouvelle année de s'interroger sur l'augmentation de places disponibles à l'Ecole de musique ou à l'Inisport par exemple... Ce prépaiement est une mesure floue, à la mise en œuvre mal préparée et sans aucune concertation. Ce sera un ennui administratif de plus pour les familles qui, dans le contexte économique et social de 2023, n'ont nullement besoin de cela. Le prépaiement, c'est complexifier la vie des parents et leur demander de jouer le rôle de banquier de la Commune en payant les prestations en avance...

Les élus EDLB restent à votre écoute et sont à votre disposition pour échanger sur tous les sujets qui vous tiennent à cœur. N'hésitez pas à nous contacter !

Vos 6 élus **EDLB** (Vincent Gayraud, Brigitte Goch Bauer, Thomas Guillo, Marie-Christine Haudry, Thierry Mérel, Vanessa Challal-Pereira) pour le groupe « Ensemble pour Deuil-La Barre », [www.ensemblepourdeuillabarre.fr](http://www.ensemblepourdeuillabarre.fr)  
[f](https://www.facebook.com/ensemblepourdeuillabarre) Ensemble pour Deuil-La Barre

## Groupe « Libres à Deuil ! » Élus de l'opposition pour l'écoute et le respect des Deuillois.

Chères Deuilloises, chers Deuillois, L'équipe de Libres à Deuil et ses élus, vous souhaitent, ainsi qu'à vos proches, tous leurs vœux de bonheur et de bonne santé pour cette nouvelle année.

### Collectivement, souhaitons-nous d'avoir :

**1/ Une ville plus sûre !** Garantir la sécurité et la tranquillité des Deuillois ne doit pas être une option. 2022, fût une fois de plus le théâtre de violences, d'incivilités et de méfaits en tous genres sur notre commune. Violences aux personnes, cambriolages, vols et dégradations de véhicules, mise en danger de la vie de nos enfants avec l'intrusion d'individus armés dans l'enceinte du Lycée Camille Saint Saens... **Ce n'est pas tolérable !** Nos forces de l'ordre ne ménagent pas leur peine sur le terrain, nous les connaissons et nous les soutenons ! Malheureusement, la politique de sécurité en termes d'organisation et de priorité budgétaire, n'est pas au rendez-vous. Les effets d'annonce du Pôle Sécurité et des « murs de caméras » ont laissé place, à ce jour, **à un constat d'échec.**

**2/ Une ville plus attractive !** Avec des commerçants qui s'installeraient dans la durée et les nombreux locaux acquis par la commune qui pourraient être utilisés pour soutenir les Artisans et les Associations. Le niveau des animations de notre marché pourrait être amélioré. La fromagerie, la boucherie et la brasserie en centre-ville restent de beaux projets, de belles promesses qui ne voient toujours pas le jour...

**3/ Une ville plus respectueuse de l'environnement et surtout plus propre !** Nous disons STOP au greenwashing ! Oui à l'écologie réelle ! La priorité doit être donnée à la réfection et l'entretien quotidien de toutes nos rues, la rénovation réfléchie de nos écoles, nos infrastructures. Un plan de circulation global concerté. Un aménagement de la Côte de Deuil et son parcours de santé...

**4/ Une ville communicante et plus participative !** Informons mieux les Deuillois, tout le monde n'a pas Facebook. Faisons-les participer davantage aux projets de la ville et bien en amont, pas dans des pseudos cafés citoyens où tout est déjà ficelé. Un vrai partage avec les élus de l'opposition qui représentent plus de la moitié des Deuillois. La ville appartient à ses citoyens et non à ses élus !

**5/ Une ville plus harmonieuse, actrice de son destin !** Exigeons un frein à la bétonisation qui exaspère nos concitoyens, génère des litiges et contentieux qui impactent nos finances. Adaptions nos infrastructures à la population actuelle, créons une nouvelle école, rattrapons notre retard par rapport aux villes voisines et ne nous cachons plus derrière des paravents : Covid, sobriété énergétique...

En 2023, nous continuerons à nous mobiliser pour vous, fidèles à nos valeurs : Constructifs et à votre écoute.

Jean-Marie Roy, Mehdi Legroune, Sylvain Brouard, conseillers municipaux d'opposition. <http://libresadeuil.fr/>  
[f](https://www.facebook.com/libresadeuil) LIBRESADEUIL [i](https://www.instagram.com/libresadeuil/) libresadeuil /  
Contact & RDV : [libresadeuil@gmail.com](mailto:libresadeuil@gmail.com)